



DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

IV DOMINGO DE ADVIENTO - 21 DE DICIEMBRE DE 2025

Año XX - nº 1092 - Ciclo A - Liturgia de las Horas: Tomo I, semana IV - Tiraje 16.300
Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



CATEQUESIS



La catequesis de iniciación a la vida cristiana es un itinerario pedagógico ofrecido en la comunidad eclesial que lleva al creyente al encuentro personal con Jesucristo a través de la Palabra de Dios, la acción litúrgica y la caridad, integrando todas las dimensiones de la persona, para que crezca en la mentalidad de fe y sea testigo de vida nueva en el mundo (DC 65).

MENSAJE DEL PASTOR

Jesús es nuestra esperanza

Todos queremos poner nuestra confianza en alguien que no defraude. No podemos vivir sin esperanza. Muchos seudo mesías liberadores han querido ocupar el lugar de Dios. Revolucionarios de apariencia, jueces imponentes con la pretensión de juzgar al hombre sin ver las miserias de su propio corazón. Salvadores de ocasión, explotadores encubiertos, interesados y oportunistas sin escrúpulos. Ningún líder social, político o religioso, por muy fuerte e inteligente que sea, puede suplantar a Dios. Todos son ídolos de barro.

Después de escuchar tantas propuestas e ideologías de moda, terminamos frustrados y nos invade el escepticismo. ¿Dónde está entonces la salvación del hombre? ¿Será que nuestra sociedad no tiene remedio? ¿Tendrá cura nuestra humanidad caracterizada por la destrucción del más débil y el odio entre hermanos? Como cristianos, debemos ofrecer una respuesta de esperanza, que no se base en una teoría más. La esperanza que no defrauda es Jesucristo.

Nuestro Salvador no viene con el esplendor de los reyes de la tierra, no nos libera con un ejército de violentos, ni se presenta como los héroes de ficción. Le acompañan una tierna virgen y un joven carpintero, que no posee grados académicos, pero sí un corazón limpio y habilidad en sus manos de artesano. Así es como Dios nos libera: en la pequeñez, en la inocencia, valiéndose de los pobres.

Vivamos nuestra Navidad poniendo a Jesús en el centro de nuestra vida, confiando plenamente en Él, dando testimonio de misericordia, uniéndonos sinceramente con nuestros amigos y familiares. Bendiciones a todos.

Mons. Marcos Pérez



Visita Pastoral
2025-2028

El Obispo tiene la obligación de visitar la Diócesis cada año total o parcialmente de modo que al menos cada cinco años visite la Diócesis entera, personalmente o, si se encuentra legítimamente impedido, por medio del Obispo Coadjutor, o del Auxiliar, o del Vicario General o Episcopal, o de otro Presbítero.

(Visita Pastoral 9)





CELEBRACIÓN DE LA EUCHARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Queridos hermanos: Nos encontramos en el último domingo de Adviento, tiempo de espera confiada y alegría. En este día contemplamos el misterio del Dios que cumple sus promesas y se acerca a nosotros en Jesús, el Emmanuel. María y José nos enseñan a acoger la voluntad divina con fe y docilidad. Que esta celebración renueve en nosotros la esperanza y nos disponga a recibir al Señor con un corazón limpio y generoso. Nos ponemos de pie y cantamos.

2. Rito Penitencial

Hermanos, al iniciar esta celebración, reconozcamos con humildad nuestros pecados.Pidamos al Señor que purifique nuestro corazón y lo disponga para acoger con alegría su misericordia.

Presidente: Tú, que vienes a salvar a tu pueblo, Señor, ten piedad. **Señor, ten piedad.**



4. Monición a las Lecturas:

En el libro del profeta Isaías, el Señor anuncia al rey Acaz una señal que manifestará la fidelidad de Dios: una virgen concebirá y dará a luz un hijo, al que pondrá por nombre Emmanuel. En la carta a los Romanos, san Pablo presenta a Jesús como el cumplimiento de las promesas hechas a los profetas: el Mesías será descendiente de David. San Mateo nos muestra cómo este misterio se realiza en la obediencia de José, hombre justo y fiel. Escuchemos con atención.

5. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro del profeta Isaías 7, 10-14

En aquellos tiempos, el Señor le habló a Ajaz diciendo: "Pide al Señor, tu Dios, una señal de abajo, en lo profundo o de arriba, en lo alto". Contestó Ajaz: "No la pediré. No tentaré al Señor".

Entonces dijo Isaías: "Oye, pues, casa de David: ¿No satisfechos con cansar a los hombres, quieren cansar también a mi Dios? Pues bien, el Señor mismo les dará por eso una señal: He aquí que la virgen concebirá y

Asamblea: **Señor, ten piedad.**

Presidente: Tú, que anuncias la Buena Noticia de la salvación. **Cristo ten piedad.**

Asamblea: **Cristo, ten piedad.**

Presidente: Tú, que nos llamas a preparar los caminos de tu venida. **Señor, ten piedad.**

Asamblea: **Señor, ten piedad.**

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Oración Colecta

Derrama, Señor, tu gracia en nuestros corazones, para que, quienes hemos conocido por el anuncio del ángel la encarnación de tu Hijo, lleguemos, por su pasión y su cruz, a la gloria de la resurrección.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.

Liturgia de la Palabra

dará a luz un hijo y le pondrán el nombre de Emmanuel, que quiere decir Dios-con-nosotros". **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

6. Salmo Responsorial (Salmo 23)

Salmista: Ya llega el Señor, el rey de la gloria.

Asamblea: Ya llega el Señor, el rey de la gloria.

Del Señor es la tierra y lo que ella tiene,
el orbe todo y los que en él habitan,
pues él lo edificó sobre los mares,
él fue quien lo asentó sobre los ríos. **R.**

¿Quién subirá hasta el monte del Señor?

¿Quién podrá entrar en su recinto santo?

El hombre de corazón limpio y manos puras
y que no jura en falso. **R.**

Ese obtendrá la bendición de Dios,
y Dios, su Salvador, le hará justicia.

Esta es la clase de hombres que te buscan
y vienen ante ti, Dios de Jacob. **R.**

7. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los romanos 1, 1-7

Yo, Pablo, siervo de Cristo Jesús, he sido llamado por Dios para ser apóstol y elegido por él para proclamar su Evangelio. Ese Evangelio, que, anunciado de antemano por los profetas en las Sagradas Escrituras, se refiere a su Hijo, Jesucristo, nuestro Señor, que nació, en cuanto a su condición de hombre, del linaje de David, y en cuanto a su condición de espíritu santiificador, se manifestó con todo su poder como Hijo de Dios, a partir de su resurrección de entre los muertos.

Por medio de Jesucristo, Dios me concedió la gracia del apostolado, a fin de llevar a los pueblos paganos a la aceptación de la fe, para gloria de su nombre. Entre ellos, también se cuentan ustedes, llamados a pertenecer a Cristo Jesús.

A todos ustedes, los que viven en Roma, a quienes Dios ama y ha llamado a la santidad, les deseo la gracia y la paz de Dios, nuestro Padre, y de Jesucristo, el Señor.

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

8. Aclamación antes del Evangelio Mt 1,23

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: He aquí que la virgen concebirá y dará a luz un hijo, y le pondrán el nombre de Emmanuel, que quiere decir Dios-con-nosotros.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

9. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Mateo 1, 18-24

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

Cristo vino al mundo de la siguiente manera: Estando María, su madre, desposada con José, y antes de que vivieran juntos, sucedió que ella, por obra del Espíritu Santo, estaba esperando un hijo. José, su esposo, que era hombre justo, no queriendo ponerla en evidencia, pensó dejarla en secreto.

Mientras pensaba en estas cosas, un ángel del Señor le dijo en sueños: "José, hijo de David, no dudes en recibir en tu casa a María, tu esposa, porque ella ha concebido por obra del Espíritu Santo. Dará a luz un hijo y tú le pondrás el

nombre de Jesús, porque él salvará a su pueblo de sus pecados".

Todo esto sucedió para que se cumpliera lo que había dicho el Señor por boca del profeta Isaías: *He aquí que la virgen concebirá y dará a luz un hijo, a quien pondrán el nombre de Emmanuel, que quiere decir Dios-con-nosotros.*

Cuando José despertó de aquel sueño, hizo lo que le había mandado el ángel del Señor y recibió a su esposa. **Palabra del Señor.**

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

10. Profesión de Fe

11. Oración Universal

Presidente: Hermanos, invoquemos con fe al Señor que viene a salvarnos, y presentémosle nuestras súplicas confiadas, diciendo: **SEÑOR, ESCUCHA NUESTRA ORACIÓN.**

1. Por la Iglesia, para que, como María y José, escuche con fe la Palabra de Dios y anuncie con alegría la cercanía del Mesías, el Salvador. **Roguemos al Señor.**
2. Por los gobernantes, para que promuevan la justicia, la paz y el bien común, especialmente en favor de los más pobres. **Roguemos al Señor.**
3. Por las familias, para que vivan unidas en el amor y la fe, preparándose a recibir a Cristo en la sencillez del hogar. **Roguemos al Señor.**
4. Por los enfermos, los que sufren y los que viven en soledad, para que encuentren consuelo en la venida de Jesús, el Dios con nosotros. **Roguemos al Señor.**
5. Por nuestra comunidad parroquial, para que el Señor purifique nuestros corazones y nos disponga a celebrar con gozo el misterio de la Navidad. **Roguemos al Señor.**

Presidente: Padre de bondad, Tú que cumples tus promesas y renuevas nuestra esperanza, escucha las oraciones que te presentamos y haz que, siguiendo el ejemplo de María y José, vivamos abiertos a tu voluntad. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

12. Oración sobre las ofrendas

Que el mismo Espíritu que fecundó con su virtud las entrañas de María, santifique, Señor, los dones que hemos colocado sobre tu altar.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

13. Oración después de la comunión

Habiendo recibido la prenda de la eterna redención, te pedimos, Dios todopoderoso, que, cuanto más se acerca la fiesta de la salvación, tanto más crezca nuestro fervor para celebrar dignamente el nacimiento de tu Hijo.

Él, que vive y reina por los siglos de los siglos.

Asamblea: Amén.

14. Compromiso

ABRAMOS NUESTRO CORAZÓN AL SEÑOR, COMO MARÍA Y JOSÉ, PARA QUE SU AMOR TRANSFORME NUESTRA VIDA.

REFLEXIÓN BÍBLICA

Las lecturas de este cuarto domingo de Adviento nos preparan para vivir el misterio de la Encarnación, la presencia real de Dios en medio de la humanidad. En el libro del profeta Isaías, el Señor anuncia al rey Acaz una señal: "La virgen concebirá y dará a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel". En medio del temor y la incertidumbre, esta promesa es una llamada a la confianza: Dios no abandona a su pueblo.

El salmo 23 es una invitación a la conversión interior, a preparar el alma con sinceridad para recibir al Rey de la gloria que viene a habitar entre nosotros.

San Pablo, en la carta a los Romanos, proclama que Jesucristo es el cumplimiento de todas las promesas: descendiente de David según la carne, pero Hijo de Dios por la acción del Espíritu Santo. En Él se manifiesta el amor fiel del Padre que llama a todos los pueblos a la santidad y a la obediencia de la fe.

San Mateo nos presenta a José, hombre justo, que vive una situación difícil y desconcertante: "pensó dejarla en secreto"; sin embargo, su corazón abierto a Dios le permite escuchar al ángel y acoger a María en su casa. Su fe silenciosa y obediente colabora en el cumplimiento del plan divino. En él vemos reflejada la actitud del verdadero creyente: aquel que, aun sin comprenderlo todo, se fía de Dios y pone su vida en sus manos.

La Palabra de hoy nos invita a vivir el Adviento con una fe activa, confiada y disponible. Como María y José, estamos llamados a abrir nuestro corazón para que el Emmanuel encuentre en nosotros un lugar donde nacer. Preparar la Navidad significa dejar que Dios entre en nuestra historia, transforme nuestras dudas en esperanza y nos haga testigos de su amor fiel en medio del mundo.

JUBILEO

60. Del 24 al 27 de diciembre, capilla "Sagrado Corazón de Jesús" (La Florida, sector Jardines de San Joaquín).
 61. Del 28 al 31 de diciembre, capilla "Corazón de Jesús" (Av. Abelardo J. Andrade - Cdla. Pumayunga).



SANTORAL			LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	22	Santa Francisca Javiera Cabrini	1 Sam 1,24-28/ Sal: 1 Sam 2,1-4-8 / Lc 1,46-56
M	23	San Juan de Kety	Mal 3,1-4.23-24/ Sal 24/ Lc 1,57-66
M	24	Víspera de Navidad	Miq 5,1-4/ Sal 79/ Heb 10,5-10 / Lc 1,39-45
J	25	NATIVIDAD DEL SEÑOR	Is 52,7-10/ Sal 97/ Heb 1,1-6 / Jn 1,1-18
V	26	San Esteban, Protomártir	Hech 6,8-10; 7,54-59/ Sal 30/ Mt 10,17-22
S	27	San Juan, Apóstol y Evangelista	1 Jn 1,1-4/ Sal 96/ Jn 20,2-8
D	28	Sagrada Familia: Jesús, María y José	Sir 3,3-7.14-17/ Sal 127/ Col 3,12-21 / Mt 2,13-15.19-23



Natividad del Señor

ENCUENTROS VOCACIONALES
últimos sábados de cada mes,
de 09h00 a 14h00

OEA y Pasto (Bosque de Monay 2)
pastvoc.90@gmail.com
098 798 5637

Seminario Mayor San León Magno - Cuenca
@seminariosmcuenca

ISACERDOTE PARA SIEMPRE QUIERO SER!

De la OEA y Pasto (Bosque de Monay II)
098 798 5637
pastoralvocacionalcuenca@gmail.com

Seminario Mayor San León Magno - Cuenca
@seminariosmcuenca